



*Estatua de Martín Lutero en Wittenberg / Foto: Jorge Fernández*

( [JORGE FERNÁNDEZ](#) , 26/10/2017) Como se sabe, este año 2017 se celebra, con mayor o menor eco social y mediático según la región del mundo que se trate, el 500º Aniversario de la Reforma Protestante. En Alemania, cuna universal del protestantismo, los festejos comenzaron el 21 de septiembre de 2008, cuando se declaró la Década de Lutero y se ha venido desarrollando un tema cada año, relacionado con la Reforma (Reforma y libertad, Reforma y educación, Reforma y confesión, etc.).

La efeméride, que precisa su origen en aquel acto considerado fundacional, cuando **el 31 de octubre de 1517 Martín Lutero clavó sus famosas 95 tesis en las puertas de la Iglesia del Castillo de Wittenberg**, está teniendo un amplio eco, como es natural, en todos los países donde la influencia de la Reforma ha sido mayor a través de la historia, especialmente en el norte de Europa.

Por su parte, en los países **donde la comunidad protestante es minoritaria, como es el caso de España, la repercusión está siendo significativamente menor, aunque mayor de lo que algunos esperaban** a priori, habida cuenta de la tormentosa historia del protestantismo español y el movimiento de Contrarreforma, impulsado desde el siglo XVI por la Iglesia Católica Romana española de la mano del emperador Carlos V, de su hijo, Felipe II y, ya en el siglo XX, en complicidad con el régimen franquista.



